

Merece atención.—En lugar preferente de este número damos con gusto cabida al bien escrito artículo que, atento a la necesidad de restaurar la puerta llamada del Puente, hemos debido a la ilustrada pluma de nuestro amigo y colaborador señor don Rafael Romero Barros, incesante en la tarea que se ha impuesto de contribuir con sus especiales conocimientos a la conservación de los monumentos del arte que nos legaron nuestros mayores. Las sólidas razones que expone para hacer ver la inminente ruina que la amenaza, y los argumentos en que funda la conveniencia de conservar aquella reliquia del arte, creemos serán atendidas por el gobierno, sino quiere tengamos que deplorar su total ruina.

El teléfono.—Han quedado instalados los aparatos en la casa-habitación de nuestro apreciable amigo el señor don Rafael García Ramírez, del Colegio de Abogados de esta capital, que figura con el 69 en el núm. de orden establecido en la red telefónica.

Auxilio.—Ayer por la mañana lo prestó una pareja del cuerpo de seguridad a un individuo que en la plazuela de las Cañas fué acometido de un accidente, cayendo al suelo privado de sentido. En vista de la gravedad de su estado se le administraron los últimos Sacramentos, siendo después conducido a su domicilio, en donde experimentó alguna mejoría.

Está bien.—Hemos visto con gusto que una cuadrilla de empedradores se ocupaba ayer en resanar el piso de la calle de Pedregosa; pero vimos también con disgusto que de vez en cuando entorpecía los trabajos el tránsito de carruages. Para evitar estos entorpecimientos, tiene demostrado la práctica que es muy oportuna la colocación de maderos en las entradas y salidas de la calle en que se verifican las obras, y así se procura que lo que tanto dinero cuesta llevar á efecto, no se encuentre al otro día en el mismo estado que antes de verificar la reparación. El capataz de la cuadrilla debe cuidar de esto.

Vá entrando en caja.—Han sufrido un notable descenso las aguas del Guadalquivir, que llegaron á inspirar cuidado de que se desbordaran con el deshielo de las nieves, contenido por la baja temperatura que se experimenta actualmente.

Aprovecharlo.—La Dirección general de Agricultura dispondrá en breve que se abra en las Alcaldías de las comarcas vitícolas, un registro en que los viticultores podrán inscribirse por el número de kilogramos de sulfato de cobre que estimen necesario para tratar sus cepas con este salvador remedio contra el mildew.

Sanidad.—La Dirección general del ramo ha publicado una circular encareciendo la remisión á dicho centro de las observaciones y notas relativas á las enfermedades que se hubieren manifestado. Para ello los Alcaldes deberán disponer que por los médicos titulares se pase cuenta mensual al subdelegado respectivo de su distrito acerca del estado sanitario de la localidad, con expresión de las enfermedades dominantes, curso de las mismas, causas á que fueran debidas y condiciones climatológicas que fomenten su desarrollo, para de este modo resumir las distintas observaciones de cada localidad.

Escritor.—El ilustrado periodista sevillano nuestro apreciable amigo señor don Carlos Marquez, ha salido para aquella capital, según la tarjeta de despedida que ha tenido la bondad de remitirnos.

Ingreso.—Se ha ordenado el provisional de la alienada Margarita Luque Ocaña, vecina de esta capital, en el respectivo departamento del Hospital de Seguros, á petición del señor Alcalde.

Reunión.—Para hoy á la una de la tarde está convocada la Junta local de Sanidad que, asociada á la comisión municipal de Beneficencia, ha de ocuparse de la censura del Reglamento á que se sujeta el servicio de higiene pública recientemente encomendado á los Municipios.

Contratas.—El espada cordobés Manuel Fuentes, *Bocanegra*, tiene ya contratadas varias corridas para la temporada próxima, figurando entre ellas las siguientes: 17 y 18 de Septiembre, en el Panneloso (Ciudad Real); 25 y 26 del mismo mes, en Sentenal (Albacete); 29 Septiembre y 4 de Octubre en Ubeda, 15 y 16 de Agosto en Almendralejo.

Casa.—La número 5 calle Rincón de San Antonio, de esta población, subasta el 21 por el tipo de 1.875 pesetas, en las casas consistoriales.

Personal.—Ha sido repuesto en cargo de oficial tercero de la Secretaría (Gobierno civil de esta provincia don Juan Salas, que había sido trasladado á Sevilla.

Detención.—Un brigada de la

guardia municipal detuvo anteanoche á dos individuos que imploraban la caridad pública en la calle del Zarco, penetrando en las casas de aquella vecindad de un modo no conocido hasta ahora.

Boletín de Sanidad.—Hemos recibido el correspondiente al mes de Enero del corriente año, que contiene la Memoria del Director de los baños de Cestona, la correspondiente á los lazaretos de Pedrosa de los años de 1887 y 1888, y varias disposiciones sobre legislación sanitaria terrestre y marítima.

Exámenes.—Los de Ayudantes de obras públicas tendrán lugar el próximo mes de Abril.

Circular.—Una del señor Gobernador civil encarga se averigüe el paradero del joven de 14 años Luis Casales, súbdito francés, que ha desaparecido de su casa en dirección á España, y estaba como alumno en el Liceo de Tolouse.

Pensamiento.—El silencio á veces es mucho mas elocuente que la palabra.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de Fuente Palmera se llama á los herederos de Francisco de Paula y Juan Ramon Guisado, para que usen de su derecho en expediente sobre posesión de una casa de aquella villa.

Cantar.—La paz de la casa hermosa—donde vive tu querer,—los celos turbarla suelen,—pero nunca el interés.

Leñadores.—Han sido denunciados al alcalde de Pedroche tres individuos por corta de leña y extracción de raíces en la dehesa de Bramadero el día 9 del corriente. Dicha denuncia la ha presentado la guardia civil de Torrecampo.

Deseos.—Un apreciable colega montillano se ha hecho eco de los deseos de aquel vecindario de que se construya un camino vecinal que una á aquella ciudad con la sierra de la misma.

Lista.—En el periódico oficial del lunes se publicó la lista electoral de compromisarios para Senadores de la villa del Carpio.

Presupuesto.—Hasta el 21 está á la vista el proyecto del presupuesto ordinario de Santa Eufemia.

Pago de libramientos.—Cumpliendo una orden de la Dirección general del Tesoro de 6 actual, se llama á los contratistas para satisfacerles los libramientos cuyas fechas de expedición alcanzan al 31 de enero último, previo pago de la contribución correspondiente.

Algarines. Por la guardia civil de Doña Mencía fueron detenidos el día 10 dos individuos por dedicarse á la rebuca de aceituna en un olivar de aquel término, ocupándoseles tres celemines de dicho fruto.

Estudiantina.—Se ha formado una de señoritas en Guadix para concurrir á las fiestas de Junio en Granada con motivo de la coronación de Zorrilla.

Es conveniente.—La Cámara sindical de cereales, harinas y aceites de París, ha publicado los estatutos constitutivos de un Congreso internacional anual. Este Congreso se propone dar conocimientos sobre la producción agrícola de los distintos países, negocios que puedan hacerse en los productos objeto de las deliberaciones del Congreso y estudio de las cuestiones económicas. Las reuniones tendrán lugar en París todos los años en el mes de Septiembre en la Bolsa de Comercio, y su duración será de tres días.

D. E. P.—Ha fallecido el lunes en Zaragoza el notable escritor, director del periódico *La Derecha*, señor don Joaquin Jimeno. Enviamos nuestro pésame mas sentido á su apreciable familia.

Colegio.—El de Agentes de Negocios de Sevilla se ha constituido definitivamente bajo la presidencia de don Manuel Lopez Asino.

Bandera azul.—Esta apareció el domingo izada en la Torre del Oro, en Sevilla, indicando se hallaba cerrado el puerto por la gran avenida que se esperaba. El martes continuaba aquel cerrado á la navegación.

Compañía.—Una de ingenieros militares era esperada en Jaen para las obras del cuartel de San Agustín de aquella ciudad.

Paños.—Veinte y cinco mil metros del fabricado en Tarrasa, se han pedido en Barcelona para uniformar el ejército del Perú.

Cabra.—Marzo 11.—"Pasó el Carnaval, con su apéndice el domingo de Piñata, en cuyos días no han faltado bromas más ó menos discretas, bailes más ó menos concurridos, peticiones más ó menos sangrientas, funciones religiosas más ó menos solemnes; lo único que ha faltado han sido máscaras de gusto. Las pocas que han recorrido las calles de esta ciudad bien pueden calificarse de verdaderos adioses. Los campos presentan un aspecto inmejorable, y si el tiempo continúa favoreciéndolo, como hasta ahora, tendremos una buena cosecha de cereales. Los frutales de las numerosas huertas de este término se encuentran cuajados de flor, y si en la estación próxima no se origina algún contratiempo, podremos saborear ricas y abundantes frutas. La recolección de aceituna toca á su término, habiendo sido aquí, como en la generalidad de los campos de Andalucía, abundantísima y de excelente calidad. Todos los molinos están funcionando, y lo estarán todavía por largo tiempo, apesar de que en la mayor parte de ellos han sustituido las prensas modernas á las antiguas vigas, y contamos además con tres fábricas movidas al vapor, cada una de las cuales elabora diariamente más de doscientas arrobas del oleaginoso líquido. Este, no obstante sus buenas cualidades, se cotiza á tan bajo precio, que apenas podrá el agricultor reembolsarse los gastos de labores y contribuciones."—*El correspondiente.*

Histórico.—Un ricacho recibió á un amigo cuando estaba la mesa del despacho llena de monedas y billetes del Banco, y teniendo que entrar en la habitación inmediata, dijo á su amigo, que no le inspiraba confianza:—Vuelvo al momento; pero mientras tanto haga usted el favor de estarse dando palmadas—una mano con otra.

CHARADA.

Prima nota musical,
y el prima dos y tercera
me suele mucho agrandar.

Solución á la charada anterior
ME-DIO-DIA.

Para restaurar el cabello.—Frótense la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la fricción y aplíquese luego el Tónico Oriental con las manos hasta producir su absorción. Repítase esto dos veces á la semana. Al cabo de dos ó tres meses el nuevo nacimiento del pelo será visible, si las raíces no estuviesen muertas. Para extirpar la caspa.—Empácese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como el jabon. Repítase esto durante 6 ú 8 días, y despues úsese diariamente una pequeña cantidad de Tónico Oriental. Esto es suficiente. Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demás afecciones del cráneo. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

Alquitrán Guyot

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de París, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los brónquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitrán Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.»

(Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)
Rechácese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, París.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La traslación de Santa Florentina, virgen.—Mañana, Santa Leocricia, virgen y mártir de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de Santa Cruz, por los señores Marqueses de las Escalonnias y sus hermanos don Luis Gutierrez de los Rios y doña Francisca de P. Enrile, en sufragio de sus padres, hermanos, abuelos y familia.

Séptimo día de novena á San Juan de Dios, en la Iglesia de Nuestra Señora de la Fuensanta, al toque de oraciones.

Continúan en la Iglesia de San Hipólito los ejercicios de Señoras, bajo la dirección de los PP. Curiel y Ortega, de la Compañía de Jesús: todos los días, serán los ejercicios de diez á once y media de la mañana, y de cinco á seis y media de la tarde.

Séptimo día de novena á San Juan de Dios, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, á las oraciones.

En las Iglesias Parroquiales, en sus auxiliares, en la de Nuestra Señora de la Fuensanta y en la Iglesia del Hospital de Jesús Nazareno, se celebran al toque de oraciones los Santos ejercicios Quaresmales.

En la Parroquia del Espíritu Santo se harán los ejercicios del Via-Crucis, los mártires y jueves.

Segundo día de septenario al Patriarca San José, en la Iglesia auxiliar de la Merced, á las oraciones, con sermón.

Segundo día de solemne quinario al Santísimo Cristo de Gracia, dando principio á las cinco y media de la tarde, en la Iglesia de su advocación: se cantará el santo Rosario y letanía, y despues habrá sermón á cargo de un R. P. del Inmaculado Corazón de María. El domingo se celebrará misa de comunión general.

En la Iglesia de religiosas Capuchinas de esta capital, se celebrará hoy una solemne función á las diez y media de la mañana, en honor de la gloriosa Santa Colecta, Reformadora de la Orden Capuchina, en la que hará el panegírico el señor don Antonio Bravo.

Los asociados á la Oórt de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

Segundo aniversario.
EL SEÑOR
Don Rafael Lucena Sanchez
falleció el día 14 de Marzo de 1887.

Las Misas que se celebren hoy en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por los Señores Sacerdotes designados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su viuda suplica á sus amigos lo encomienden á Dios.

Las Misas que se celebren en la Parroquia del Apostol Santiago, hoy desde las siete y media en adelante, serán aplicadas por el alma de la Señora Doña Matilde Fernandez y Rivas de Roca de Alvarez (q. e. p. d.)

Su madre, su viudo é hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios Nuestro señor.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómica-dramática
Dirigida por el eminente y primer actor Don Victorino Tamayo y Baus.
Función completa para hoy.
La comedia en tres actos, *Sullivan*.—
La chistosa comedia en un acto, *Juez y parte*.—A las ocho y media.

PRIMER ANIVERSARIO.
LA ILMA. SEÑORA
D. MAGDALENA RODRIGUEZ DEL MANZANO
VIUDA DE CAREAGA,
Presidenta que fué del Consejo de las Conferencias de San Vicente de Paul
DE LA CIUDAD DE SALAMANCA,
FALLECIO EN BARCELONA EL 16 DE MARZO DE 1888.

El día 16 de los corrientes á las 9 de la mañana se celebrará en la Parroquia de San Juan (Trinidad), la Misa solemne de Requiem de cabo de año por el eterno descanso de su alma

Q. E. Q. E.

Sus hijos los Condes de Ardales, nietos y demás parientes de la finada, ruegan á sus amigos y personas piadosas la encomienden á Dios en sus oraciones.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Burgos, concede 80 días de indulgencia, y los de Córdoba, Barcelona, Salamanca, Zamora, Segovia y Ciudad Rodrigo, 40 respectivamente, á todos los fieles de uno y otro sexo, por cada misa que oyeren, parte de rosario que rezaren ó cualquier acto piadoso que hicieren en sufragio de dicha señora.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por expresada señora, en la dicha parroquia de San Juan (Trinidad), y en la capilla del Cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, donde tiene su enterramiento, recibirán el estipendio de diez reales.

PRECIOS

Palcos y plateas, 2 pesetas y 10 céntimos.—Butaca con entrada, 1 peseta.—Anfiteatro y delantera con idem, 50 céntimos.—Entrada principal, 40.—Entrada de paraiso, un real.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 11 de Marzo.
Consolidado interior, 74'45
Amortizable, 88'10
Billetes hipotecarios de Cuba, 104'95
Acciones del Banco, 407'00

MERCADO DE CORDOBA.

Córdoba: trigo de 38 á 40 rs. fanega.—Cebada 20 á 22.—Escarfa á 16.—Habas mazaganas 24.—Idem morunas 25.—Maiz dentro de la plaza 38 á 40 —Alpiste 40.—Garbanzos 50 á 120.—Arvejonas 24.—Yeros 26.—Harinas del país de 1.ª 15 —Id de Castilla 1.ª sin derechos consumos, 18.—Idem Aragón 1.ª 16.—Aceite en los molinos 27 á 27 y 1/2.

FERRO-CARRILES

DE CORDOBA Á MADRID.

Hebrá dos trenes diarios, y el express que saldrá de esta capital los mártres, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde; saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 50'85 ptas. Segunda, 39'40. Tercera, 24'15.

El mixto llegará de Sevilla á la una y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 8 y 35 minutos de la noche.

El expreso llegará de Sevilla á las 9 y 11 minutos de la noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

ULTIMA HORA

Telegrmas de la Agencia Fabra
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba,"

Madrid 13 (5'20 t.)

Se ha confirmado oficialmente la noticia del naufragio del «Remus» en el que perecieron cuarenta y dos españoles de los que iban embarcados en él, habiéndose logrado salvar ciento veintisiete. El ilustre marino D. Isacc Peral, continúa verificando los ensayos parciales con el submarino.

